

REPUBLIQUE DU NIGER

**MINISTERE DE LA PROMOTION DE LA FEMME ET DE LA PROTECTION
DE L'ENFANT**

**ALLOCUTION PRONONCEE PAR MADAME BARRY BIBATA
GNANDOU, MINISTRE DE LA PROMOTION DE LA FEMME ET DE LA
PROTECTION DE L' ENFANT A L OCCASION DE LA 53^{ème} SESSION DE
LA COMMISSION DE LA CONDITION DE LA FEMME**

(NEW YORK 02 – 13 mars 2009)

- **Monsieur le Président ;**
- **Mesdames et Messieurs les Ministres**
- **Mesdames et Messieurs ;**

C'est pour moi un grand honneur de conduire la délégation nigérienne devant la présente session de la commission de la condition de la femme. Il s'agit en effet pour nous, de réitérer ici, l'engagement des plus hautes autorités de notre pays dans le combat pour l'équité et l'égalité entre l'homme et la femme.

Mais je voudrais au préalable vous présenter mes félicitations pour la manière remarquable avec laquelle vous dirigez nos travaux. Nous ne doutons pas que vous mènerez nos travaux à bon port, comme vous l'aviez déjà fait l'année passée, alors que vous n'étiez qu'à l'entame de votre mandat.

Monsieur le Président,

*Cette session, de part son thème : « **Partage des responsabilités à parts égales entre femmes et hommes, y compris la fourniture de soins dans le contexte du VIH/Sida** », s'inscrit dans l'atteinte des objectifs du millénaire pour le développement et traduit, à n'en point douter, la ferme volonté de la communauté internationale de voir des progrès réalisés conformément aux engagements pris pour réduire les inégalités et iniquités de genre.*

En effet la nature complexe et l'ampleur de la pandémie du VIH/Sida exige une réponse coordonnée à tous les niveaux, embrassant diverses stratégies comme la provision des services, le renforcement des capacités, la recherche et le plaidoyer intégrée à l'ensemble des secteurs.

Nous sommes convaincus que l'efficacité des réponses au VIH/Sida dépend de notre capacité à lutter contre les inégalités qui favorisent la propagation de la pandémie. Nous devons pouvoir débattre ouvertement de toutes les questions liées à la discrimination et à la stigmatisation auxquelles sont confrontées les personnes infectées et affectées par le VIH/Sida.

Le Niger, grâce à la ferme volonté des plus hautes Autorités, s'est investi dans cette logique d'intervention à travers d'importantes actions avec le soutien des partenaires au développement notamment le Fonds Mondial de lutte contre la Tuberculose, le Paludisme et le VIH/Sida, le PNUD, l'UNFPA, l'UNICEF, la Banque Mondiale, l'OMS et l'ACDI, pour ne citer que ceux-là.

C'est le lieu ici, de leur renouveler notre profonde gratitude pour l'appui précieux qu'ils n'ont cessé d'apporter aux efforts du Gouvernement de mon pays, visant à promouvoir le bien-être des populations nigériennes en général et des femmes et des enfants en particulier.

Monsieur le Président,

Au Niger la séroprévalence nationale est de 0,70% avec environ 60 000 personnes vivant avec le VIH/Sida. Bien que le taux de séroprévalence soit globalement maîtrisé à tous les âges, on note, quelques différences selon le sexe : entre 20-29 ans les femmes ont un taux d'infection plus élevé que les hommes (0,8% contre 0,4%). En revanche, à partir de 30 ans, le taux de séropositivité est relativement plus important tant chez les hommes que chez les femmes. Parmi les groupes socioprofessionnels les plus touchés, nous pouvons citer les professionnelles du sexe (25,4%), les Forces de Défense et de Sécurité(3,8%) et les routiers(1,7%) .

Les Autorités Nigériennes conscientes de l'ampleur du problème ,ont d'ores et déjà pris des mesures parmi lesquelles nous pouvons citer :

- L'adoption en 2008 d'une Politique Nationale de Genre et d'un Cadre Stratégique National de lutte contre les IST/VIH/SIDA 2008-2012
- L'adhésion à la CEDEF et la ratification de son protocole facultatif,

- *La poursuite du processus de mainstreaming du genre dans les politiques, programmes et documents d'orientation des différents ministères ;*

- *Le rattachement de la Coordination Intersectorielle de Lutte contre les IST/VIH/Sida au cabinet du Président de la République,*

- *Les actions de la Première Dame du Niger, qui est marraine du programme National et Présidente de Synergies Africaines des Premières Dames d'Afrique de lutte contre les souffrances et le VIH/Sida*

- *l'élaboration en février 2009 d'un Plan National Multisectoriel de lutte contre les IST/VIH/SIDA*

- *Le démarrage du processus d'intégration du programme de santé de la reproduction et de celui du VIH/Sida*

- *La gratuité de la prise en charge des malades du SIDA depuis 2004 à travers l'Initiative Nigérienne d'Accès aux ARV (INAARV);*

- *l'adoption en avril 2007 de la loi relative à la prévention, la prise en charge et le contrôle du virus de l'immunodéficience humaine (VIH) ;*

- *Un appui à l'autonomisation des femmes infectées organisées en groupements à travers un renforcement de leurs capacités, un accompagnement de proximité et l'octroi de microcrédits.*

- *Le partenariat renforcé avec les leaders religieux et traditionnels en vue de créer un environnement favorable à la réalisation de l'équité et de l'égalité du genre*

- *La réforme du Code pénal en vue de la prise en compte des infractions relatives aux mutilations génitales, au harcèlement sexuel et autres pratiques néfastes.*

Comme vous le constatez, Monsieur le Président, ce sont là, les efforts consentis par le Gouvernement du Niger afin que nous allions de l'avant dans la réalisation des Objectifs des Millénaire pour le Développement.

A cet égard, mon pays lance un appel aux organismes de financement pour qu'un accent soit mis à l'appui aux interventions orientées vers des actions concrètes à l'endroit de la population, qui vit dans l'extrême pauvreté et la précarité. Ceci dans le but de permettre aux femmes d'être autonomes sur tous les plans.

Ma délégation et moi-même avons foi aux résultats qui seront issus de ce forum dont l'idéal est de garantir un développement humain, sain équitable et durable

Je ne saurais terminer mon propos sans vous réitérer, Monsieur le Président, tous nos encouragements et nos vœux de succès dans la conduite de nos travaux, des travaux qui, nous sommes convaincus, seront couronnés de succès et d'engagements porteurs, pour le bien être des filles et des femmes, partout dans le monde.

Je vous remercie